



**MINISTÈRE  
DES SPORTS  
ET DES JEUX OLYMPIQUES  
ET PARALYMPIQUES**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

PAYS HÔTE



Paris, le 6 septembre 2024

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

**Un an après l'agrément de la Fédération sportive LGBT+, retour sur l'action du ministère en matière d'inclusion des personnes LGBT+ dans le sport**

Ce jeudi 5 septembre a marqué le premier anniversaire de l'octroi de l'agrément ministériel à la Fédération sportive LGBT+ octroyé par le ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques afin de développer la pratique sportive de toutes et tous dans le respect de la diversité et de l'équité sportive. Retour sur les actions menées par l'Etat et le mouvement sportif en faveur de la lutte contre les discriminations dans le sport, notamment pendant les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, qui ont accueilli la 24<sup>ème</sup> Maison des Fiertés avec le soutien du ministère.

Officiellement reconnue par le ministère comme fédération sportive et d'utilité publique, la **Fédération sportive LGBT+** a reçu l'agrément ministériel remis par la ministre quelques jours plus tard, le 9 septembre 2023 à l'occasion du Forum des Sports LGBT+ organisé à Paris, tel qu'annoncé et inscrit dans [le plan d'action initié en mai 2023](#) pour mieux lutter contre la haine et favoriser l'inclusion des personnes LGBT+ dans le sport.

Depuis l'obtention de son agrément en 2023, la **Fédération Sportive LGBT+ a connu une année marquée par des avancées notables, tant sur le plan sportif que dans la lutte contre les discriminations**. Ce statut de reconnaissance d'utilité publique a permis à la Fédération d'accélérer son développement et de renforcer son impact à travers plusieurs initiatives :

- Un engagement sportif renforcé : En 2024, le Tournoi International de Paris (TIP) a confirmé son succès en rassemblant plus de 3000 athlètes issus de 29 disciplines sportives et de 29 pays différents. Cet événement phare, véritable vitrine du sport inclusif, illustre le dynamisme et l'engagement de la Fédération Sportive LGBT+ en faveur de la diversité dans le sport. Par ailleurs, le rayonnement de la Fédération s'est étendu à l'international, avec un renforcement de ses relations et de sa légitimité auprès des instances des Gay Games et des EuroGames.
- Un forum au service des associations : Le Forum des Sports LGBT+ a lui aussi gagné en envergure, avec une participation croissante des associations. Ce rendez-vous annuel, dont la prochaine édition se tiendra les 14 et 15 septembre 2024 à la Halle des Blancs Manteaux à Paris, est devenu une plateforme essentielle pour échanger sur les enjeux liés au sport et à l'inclusion.



- Des partenariats clés pour la sensibilisation : L'agrément obtenu a facilité la signature de \*partenariats stratégiques, dont celui avec l'agence RosBeef qui a permis de lancer un plan de communication et de sensibilisation sur les discriminations dans le sport. La Fédération a pu également intervenir en entreprises, participant à des tables rondes et des sessions de sensibilisation, renforçant ainsi son rôle d'acteur clé dans la lutte contre les LGBT-phobies.
- Plus de ressources pour plus d'impact : Cette reconnaissance a également permis à la Fédération de voir ses dons augmenter de manière significative, offrant ainsi de nouvelles ressources pour poursuivre ses missions. Grâce à ces fonds, la Fédération Sportive LGBT+ a pu mettre en place une commission disciplinaire dédiée et lancer des programmes de sensibilisation sur les violences sexistes et sexuelles (VSS) dans le cadre du sport.
- Une lutte active contre les discriminations : En parallèle de ses actions sportives, la Fédération Sportive LGBT+ s'est investie dans plusieurs commissions nationales de lutte contre les discriminations et les LGBT-phobies, et a joué un rôle actif lors des Jeux Olympiques et Paralympiques via sa participation à la Pride House, affirmant ainsi son engagement pour un sport inclusif et respectueux.

L'obtention de cet agrément a donc été un levier majeur pour la Fédération Sportive LGBT+, lui permettant de consolider son action et de poursuivre sa structuration et son développement en faveur de l'inclusion dans le sport pour toutes et tous.

### Sensibiliser à l'inclusion en héritage des Jeux de Paris 2024

À l'occasion des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, l'association Fier-Play a lancé le projet de la 24<sup>ème</sup> édition de la Pride House, avec le soutien du ministère. D'abord installée au Rosa Bonheur sur Seine pour les Jeux Olympiques, la Maison des Fiertés des Jeux de Paris 2024 a pris place au Club France depuis le début des Jeux Paralympiques.



Pride House – Club France – 04/09/2024

Dans le cadre de la Pride House, l'association Fier-Play a également lancé en janvier dernier un laboratoire constitué de plusieurs groupes de travail en héritage des Jeux afin de formuler des recommandations et solutions opérationnelles ainsi qu'une approche commune pour l'ensemble du mouvement sportif sur l'inclusion des personnes LGBTI+ dans et par le sport.

- Le ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques a notamment été partie prenante des groupes de travail du Lab, [dont les premiers résultats ont été présentés en juin dernier en présence de Fabienne Bourdais](#), aux côtés du mouvement sportif, et en particulier concernant sur la thématique de l'inclusion des personnes trans et non-binaires dans le sport.

Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 représentent en effet **une occasion unique de sensibiliser à l'inclusion dans et par le sport**, notamment au sein du Club France où le ministère est présent depuis le début des Jeux avec des animations sportives et des rencontres pour faire la promotion du sport pour tous. Deux tables-rondes ont ainsi été organisées sur le stand du ministère autour du sujet des LGBTphobies dans le sport dans le cadre des séquences consacrées à la lutte contre toutes les formes de violences.

À cet égard, une association partenaire de la Grande Cause Nationale dédiée à l'activité physique et sportive est chaque jour mise en lumière au Club France afin d'échanger avec les publics et les supporters des Bleus autour des projets sportifs engagés qu'ils portent. Hier, c'est la Fondation Le Refuge, partenaire de la Grande Cause Nationale pour la Tournée du Sport Inclusif, qui héberge et accompagne les jeunes LGBT+ rejetés ou chassés du domicile familial qui était invitée.

- Lancée en mars dernier par la Fondation du sport inclusif, le groupe SOS, la Fondation Agir contre l'Exclusion et le Refuge, [la Tournée du sport inclusif](#) vise à **renforcer la visibilité de l'activité physique et sportive en tant qu'outil majeur de lutte contre les discriminations**, et en particulier celles qui touchent les communautés LGBTQIA+. À cette occasion, des tournois sportifs ont été organisés depuis le 29 mars à Marseille, Nanterre et Toulouse afin de sensibiliser par le sport aux enjeux de l'inclusion, et continueront à Lyon du 27 au 29 septembre.

## **Un soutien inscrit dans la feuille de route depuis 2018, accélérée depuis 2023**

Ces actions s'inscrivent notamment dans le [plan d'action pour mieux lutter contre la haine et favoriser l'inclusion des personnes LGBT+ dans le sport](#), présenté par la ministre le 17 mai 2023 à l'occasion de la **Journée mondiale contre l'homophobie, la transphobie et la biphobie**. A l'heure où près d'1 Français sur 2 a déjà été témoin de comportement homophobe ou transphobe dans le milieu sportif, ce plan s'articule autour de 3 axes parmi lesquels une meilleure prise en compte des enjeux et des droits des personnes LGBT+, une systématisation des sanctions contre les auteurs d'actes anti-LGBT+, et un appui au développement de la pratique sportive pour tous, comme en témoigne l'agrément octroyé.

La mobilisation du ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques pendant les Jeux de Paris 2024 s'inscrit également dans **son soutien de longue durée aux côtés des forces vives du mouvement sportif qui œuvrent en faveur d'un sport inclusif, accessible à toutes et à tous** :

- Dès 2018, l'Etat a apporté son soutien aux Gaygames organisés à Paris en 2018 par la Fédération sportive LGBT+.
- Dans la continuité, la Délégation interministérielle aux Grands événements sportifs (DIGES) a acté **le soutien financier aux Eurogames, événement multisports inclusif qui sera organisé à l'été prochain à Lyon**.

### **Contact presse**

**Ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques**  
Bureau de la délégation de la communication Jeunesse et Sports

01 40 45 97 97 – 06 14 94 23 43  
[presse@jeunesse-sports.gouv.fr](mailto:presse@jeunesse-sports.gouv.fr)